

para el mundo - pour le monde - for the World - para o mundo - per il mondo

Les Délégations qui relèvent de l'Administration Générale sont celles des Philippines et de l'Indonésie - Timor Leste. Ces deux Délégations ont des histoires et des dynamiques différentes. Le Noviciat, commun à ces deux entités, est à Nita et constitue le lien commun entre elles.

Délégations A.G. : Philippines et l'Indonésie - Timor Leste

La fondation aux Philippines date de l'an 2000. C'était la première ouverture sur le continent asiatique. Cette première étape nous a fait réfléchir à la projection de la Congrégation dans d'autres pays d'Asie. Aux Philippines, le travail apostolique a commencé avec le Collège Gabriel Taborin à Davao (GTCD), conçu comme un Collège Technique pour les jeunes en fin de scolarité. En même temps, la promotion des vocations a été soignée, et bien que des efforts aient été faits pour promouvoir les vocations locales et que quelques Frères aient fait leur profession, il n'y a pas de Frères philippins à l'heure actuelle.

La fondation en Indonésie a eu lieu en 2011 et s'est initialement concentrée sur la promotion des vocations et la formation. Tout a commencé avec une petite maison louée comme Maison de Formation. En 2013, la Maison de Formation actuelle à Nita a été ouverte. La réponse vocationnelle a exigé l'ouverture en 2014 d'une Maison du Scolasticat à Kupang, sur l'île indonésienne de Timor. Après trois ans dans

une maison louée, la Maison du Scolasticat a été ouverte en 2018. L'étape suivante a consisté à l'ouverture des Communautés de mission. Suite aux appels de certains Evêques, en 2020, la Communauté de Nanga Tayap sur l'île de Bornéo et la Communauté de Ndonga sur l'île de Flores ont été ouvertes. Et en 2021, ce fut la Communauté de Balai Berkuat, également à Bornéo. Actuellement, les efforts sont concentrés sur la promotion des vocations, la formation et la consolidation de ces Communautés missionnaires.

La fondation au Timor Leste a débuté en 2013. La Communauté s'est installée à Bucoli, près de la ville de Baucau, où elle a loué une maison dédiée à la formation des nouveaux Aspirants ; cette maison abrite en même temps les Scolastiques qui avaient déjà terminé le Noviciat en Indonésie. En 2021, la Communauté a déménagé pour vivre

dans la nouvelle Maison de Formation, à une courte distance de son lieu de résidence initial. L'étape suivante consiste à envisager l'ouverture de la première Communauté missionnaire.

DONNÉS

Frères : 82

Communautés: 8

Frères d'autres pays: 7

Fraternités: 1

Centres scolaires: 1

Étudiants: 475



MAISONS DE FORMATION

BUHANGIN (Philippines)

C'est dans cette ville que la Maison de Formation est localisée. Avec le début de la pandémie, la décision a été prise d'emmener le petit groupe d'Aspirants à la Maison de Lasang. Deux Postulants sont restés à Buhangin avec un formateur. Les circonstances de la pandémie ont empêché la réalisation de la promotion des vocations comme prévu, ce qui fait que la Maison est restée vide en attendant de nouvelles possibilités de recrutement.

NITA (Indonésie)



L'actuelle Maison accueille les Aspirants, Postulants et Novices de l'Indonésie et de Timor Leste. Pour l'instant, tous les jeunes en état de formation sont indonésiens. En dépit de la pandémie, l'animation des vocations a été réalisée, et cette année, on y compte 23 Aspirants qui ont des matières de formation à domicile, et d'autres, dans un Centre Inter-Congrégations. Les deux années de Postulat et de Noviciat sont cycliques et, actuellement, 16 Postulants et 12 Novices reçoivent une formation à domicile.

KUPANG (Indonésie)

Dans la Maison de Kupang se trouve le Scolas-

ticat qui donne une continuité à la formation de Nita. Les Scolastiques font des études ecclésiastiques et civiles pendant une période de 4 ans. Un groupe étudie à STIPAS, un Centre Diocésain qui prépare les enseignants religieux. Un autre groupe étudie à l'UNIKA, l'Université de la Congrégation du Verbe Divin, où ils étudient la musique, l'anglais, la biologie ou les mathématiques. À la Maison, ils suivent un programme d'études théologiques le samedi. En outre, l'anglais est renforcé par des cours supplémentaires. Des expériences apostoliques sont menées dans les Paroisses de la ville avec la catéchèse, l'animation de groupe et l'animation liturgique.



BUCOLI (Timor Leste)

La Maison de Formation de Timor Leste reçoit les nouveaux Aspirants et ils suivent cette étape pendant un an et demi. Puis, ils font leur Postulat et leur Noviciat à Nita. Le groupe des Postulants de cette année



poursuit sa formation à Bucoli car la frontière avec l'Indonésie est fermée. Dans cette optique, certains cours sont suivis en ligne depuis Rome, le Brésil et l'Argentine. C'est aussi la Maison du Scolasticat. Les Scolastiques étudient l'enseignement à l'Ecole Mariste de la ville de Baucau, près de Bucoli, pendant 4 ans. Il y a 19 Scolastiques, 4 Postulants et 8 Aspirants.

COMMUNAUTÉS avec MISSION

LASANG (Philippines)

Le Gabriel Taborin College de Davao célèbre cette année son 20e anniversaire de fondation. Il propose actuellement des cours en : Enseignement secondaire, Enseignement secondaire Supérieur, Licences en Gestion hôtelière, Technologies de l'information,



Enseignement primaire/secondaire, Diplôme en hôtellerie et Soins infirmiers. Cette année, il y a 475 étudiants. L'Ecole offre une éducation humaine et chrétienne basée sur notre Projet éducatif Sa-Fa. La Communauté est composée de 2 Frères. La Fraternité Nazaréenne de Lasang mène diverses initiatives de formation et de solidarité.

NANGA TAYAP (Île de Bornéo - Indonésie)

La fondation de cette Communauté date du mois d'août 2020. Elle est composée de quatre Frères qui vivent à côté de la Paroisse. Sa mission s'exerce en grande partie dans les 26 chapelles qui composent la Paroisse. Beaucoup d'entre elles sont éloignées et pour les rallier, il faut s'y rendre en moto, ce qui représente un effort considérable. La vie communautaire est prise en charge au rythme de l'une ou de l'autre de nos Communautés. Les Frères collaborent avec les deux prêtres dans la formation de la foi. Les activités habituelles sont : l'école du dimanche, les activités avec les jeunes, la formation des familles et des catéchumènes, la préparation à la première communion, les cours pour les servants d'autel, l'animation des chorales, la présidence des funérailles..... Ils sont également professeurs de religion, de musique et d'anglais dans les écoles.



NDONA (île de Flores - Indonésie)

Il s'agit d'une Communauté qui existe depuis deux ans. Actuellement, il y a 4 Frères. Ils vivent dans une maison du Diocèse à côté de l'Evêché et du Collège Technique du Diocèse. Les Frères enseignent l'anglais, la religion, la musique et l'orientation. Ils sont également chargés de deux internats, offrant une formation humaine et chrétienne selon notre charisme. Ils collaborent avec la Paroisse dans les activités d'animation liturgique, les chorales et l'école du dimanche.

BALAI BERKUAT (Île de Bornéo - Indonésie)

Cette Communauté est composée de 3 Frères et a été ouverte en septembre de cette année 2021. Les premiers pas sont faits pour s'imprégner de la réalité du milieu et situer la mission de la Communauté. La Maison est mise à la disposition des Frères par la Paroisse, ainsi que certains moyens matériels pour mener à bien l'apostolat. Ils collaboreront aux activités pastorales de la Paroisse, et surtout des chapelles réparties dans la région et enseigneront dans certaines Ecoles.

CERTAINS DÉFIS

LE DÉFI DE LA PROMOTION DE LA VOCATION

La promotion des vocations est une activité qui a commencé dès le début. Il existe une compréhension commune de l'importance de cette activité pour l'implantation du charisme de l'Institut dans ces pays. Tous les Frères sont impliqués dans cette activité.

La promotion des vocations s'effectue en groupes de deux ou trois Frères, ou un Frère avec un ou deux formandi. Les voyages sont difficiles car la région est montagneuse et les routes ne sont pas bien praticables. Les sorties se font à moto ou en voiture si elles sont effectuées conjointement avec une Congrégation féminine. À d'autres moments, vous devez prendre des bateaux pour vous rendre d'une île à l'autre. En Indonésie et au Timor Leste, les jeunes intéressés par l'Aspirat ont bien réagi. Aux Philippines, il est plus difficile de trouver des réponses positives et il est difficile pour les candidats de ne pas penser au sacerdoce.



LE DÉFI DE LA FORMATION

Les principaux Formateurs sont des Frères issus d'autres cultures, ce qui constitue un désavantage pour former les jeunes hommes de ces pays. Un véritable processus d'inculturation est nécessaire pour découvrir les forces et les faiblesses de la culture et de la personne à former. En somme, on apprend toujours, en passant parfois par des déceptions qui mettent le Formateur à l'épreuve. En ce moment, de jeunes Frères rejoignent les programmes de formation et se familiarisent avec le travail de la formation. Bien que cela inspire un certain espoir, l'équipe des Formateurs locaux doit encore être mieux formée pour l'avenir.

LE DÉFI DE LA MISSION

Nous avons commencé par de petites Communautés missionnaires insérées dans la Paroisse ou le ministère scolaire. Cela permet d'avoir des expériences personnelles afin de mûrir la vocation et d'acquérir une formation pastorale et professionnelle. Cette situation n'est pas facile car il n'y a pas de Frères pour accompagner ces Communautés. Dans l'immédiat, nous devons penser à développer nos propres œuvres, à former des Frères pour certaines missions, à trouver les moyens financiers pour accompagner ce processus, etc. Tout est encore à construire et nécessite des Frères, du temps, de la formation et des moyens disponibles.

LE DÉFI DE L'ORGANISATION

Les Frères de ces Délégations dépendent directement de l'Administration Générale. Des mesures ont été prises pour mettre en place des Conseils locaux, des Groupes de Coordination des Vocations, des réunions de Supérieurs locaux, des Economats... Un Directoire de la Délégation de l'Indonésie - Timor Leste a été mis en place "ad experimentum", car le nombre croissant de membres nécessite l'établissement d'un règlement. Nous pouvons dire que l'organisation des étapes de la formation jusqu'à la Profession Perpétuelle est déjà structurée, mais, il faut maintenant organiser le gouvernement, les finances et la mission.



Ce sont des défis que nous devons relever avec la certitude que c'est l'œuvre du Seigneur et non la nôtre !